



Spanish Fort, Alabama, 22 de diciembre de 2023

### **El sistema de calendario al que se alude en las Escrituras**

Saludos cordiales una vez más amigos, hermanos, compañeros de trabajo, familia espiritual e hijos de Dios dispersos desde aquí en la Costa del Golfo. Mi esposa y yo oramos y esperamos que les haya ido bien y que nuevamente su semana haya sido bendecida.

Le escribo esta semana como siempre (desde el hemisferio norte, en la parte más meridional de los Estados Unidos). Al hablar con personas de todo Estados Unidos, y muchos viven en el norte del país. Mi esposa y yo hemos vivido y servido a los hijos de Dios en muchos de los estados del norte a lo largo de los años.

Recientemente revisé algunas de mis cartas donde a menudo escribía sobre el invierno. Fue interesante volver a leer uno de esos ejemplos: "Las temperaturas son frías aquí, muy por debajo de cero grados Fahrenheit y mucha nieve. Pero el espíritu aquí es cálido y estamos disfrutando del campamento. Tuvimos una "ola de calor" con un máximo de 20 °F el martes pasado, pero ahora volvemos a temperaturas que rondan los 0 °F durante el día". Recuerdo que la temperatura más fría que jamás experimenté fue en Winnipeg, Manitoba. Salí de los servicios después de dar el sermón, ¡y alguien había irrumpido en el auto que conducíamos y nos había robado toda la ropa! La temperatura era de -42 °C (-44°F). Fue entonces cuando realmente me di cuenta de que un traje, incluso con una gabardina de lana, no era algo que uno quisiera usar afuera por mucho tiempo.

También escribí en esa carta: "Junto con el frío, hemos tenido algunas condiciones despejadas por la noche y la luna ha sido muy visible y parece bastante brillante con la nieve en el suelo iluminada por la luz reflejada de la luna". Recuerdos preciados sin duda. No sentimos esas temperaturas aquí donde hemos vivido durante los últimos 6 años o más.

Entonces hablemos de la luna: Según [www.sunrisesunset.com](http://www.sunrisesunset.com), la próxima Luna llena, la “Luna Fría”, ocurrirá el martes 26 de diciembre y alcanzará su iluminación máxima a las 7:33 p.m., hora del Este. Curiosamente, aunque alcanza una fase “llena” por un breve momento, ¡nuestros ojos pueden percibir que está lleno hasta por tres días!

La próxima conjunción lunar o “luna nueva” tendrá lugar el 11 de enero de 2024.

Bien, ¿podríamos preguntarnos también “¿Qué es un mes?”

Estamos acostumbrados al calendario gregoriano romano donde los meses tienen una duración fija que varía de un mes a otro. El único mes que tiene una duración variable es febrero, en el que se añade un día extra en los años bisiestos. Este es un calendario solar asociado con un año de 365 días y medio. El primer día del mes no tiene relación con el ciclo lunar.

¿Qué pasa con el sistema de calendario al que se alude en las Escrituras?

La primera mención de la determinación de los tiempos señalados se encuentra en Génesis 1:14 *"Entonces dijo Dios: Haya lumbreras en la expansión de los cielos para separar el día de la noche; y sirvan para señales y estaciones, y para días y años"*.

Hay una serie de luces que son visibles en la gran extensión que llamamos cielo o cielo. La más brillante es el sol. La siguiente más brillante cuando está Lo que está iluminado por el Sol es la Luna.

También son visibles otras "luces": los planetas que giran alrededor y son iluminados por el Sol y las estrellas y cúmulos de estrellas llamados galaxias. Hay visitantes ocasionales llamados cometas e incluso a veces meteoros. Las señales y las estaciones a las que apuntan no se mencionan ni se definen aquí. La palabra hebrea traducida "estaciones" es *mow'ed* y esta palabra se traduce como "fiestas" en Levítico capítulo 23. Dicho esto, uno debe tener cuidado al afirmar que ¡Dios se refiere a definir un calendario o determinar Sus fiestas en Génesis 1:14!

La primera mención de la Pascua tiene lugar en Éxodo 12, ¡mucho después del diluvio de Noé! No hay evidencia de que Dios haya ordenado a la humanidad antes del éxodo de Israel que observara las festividades enumeradas en Levítico 23 (aparte del sábado semanal).

El sol y la luna, "dos grandes lumbreras", se mencionan claramente en Génesis 1:16. Dios dice que hizo "*la luna y las estrellas para que gobernaran durante la noche*" (Salmo 136:9), luego en el Salmo 104:19 encontramos: "*Puso la luna para las estaciones (mow'ed)...*" Pero no está definido exactamente cómo se hizo.

La primera mención de la palabra "mes" en las Escrituras tiene lugar en el momento del diluvio de Noé. "*En el año seiscientos de la vida de Noé, en el mes segundo, a los diecisiete días del mes, aquel mismo día fueron rotas todas las fuentes del gran abismo, y se abrieron las ventanas de los cielos*". (Génesis 7:11) La palabra traducida "mes" es la palabra hebrea *chodesh*. Esta palabra se traduce "mes" 254 veces y "luna nueva" 20 veces. Es un derivado de *chadash*, una raíz primitiva que se refiere a "ser nuevo, renovar, reparar" (Léxico hebreo en línea).

El siguiente uso de la palabra *chodesh* se encuentra en Génesis 8:4: "*Y el arca reposó en el mes séptimo, a los diecisiete días del mes, sobre los montes de Ararat*". Esto me parece interesante porque Génesis 7:24 nos dice que "*las aguas prevalecieron sobre la tierra ciento cincuenta días*". Comenzaron a prevalecer el día 17 del segundo mes y disminuyeron el día 17 del séptimo mes como se indica en los versículos anteriores. Parece que transcurrieron exactamente 5 meses durante esos 150 días, lo que significaría que evidentemente cada mes tenía aproximadamente 30 días de duración ( $150 \div 5 = 30$ ) en ese momento.

¿Qué ciclo natural dura aproximadamente 30 días?

El único ciclo obvio es el ciclo lunar que se crea cuando la Luna gira alrededor de la Tierra y, debido a la órbita y la posición de la Luna, la iluminación de la Luna vista desde la Tierra varía del 0 al 100%; porque la luz del sol que brilla sobre la luna es bloqueada (o parcialmente bloqueada) por la tierra, tenemos este ciclo lunar. Por lo tanto, es lógico relacionar el término mes que se encuentra en las

Escrituras con la luna (o más bien, el ciclo lunar).

Los capítulos 7-8 de Génesis se refieren a los meses por número. Encontramos referencias al 2º, 7º, 10º, 1º y 2º mes. Obviamente, esto revela que había algún tipo de sistema de calendario en el que había un ciclo recurrente de meses en lo que describiríamos como un año.

Sin embargo, no se dan detalles sobre este ciclo. ¿Todo el mes tuvo 30 días? ¿Cuántos meses hubo en el ciclo anual? ¿La órbita de la Tierra y la inclinación del eje de la Tierra eran diferentes a las actuales?

La inclinación del eje de la Tierra y la revolución de la Tierra alrededor del Sol dan como resultado los fenómenos estacionales de equinoccios y solsticios.

Tenemos muchas preguntas sobre el calendario que se usaba entonces, pero no muchas respuestas específicas. Comentaré más sobre este tema en la carta pastoral del viernes por la noche de la próxima semana para todos ustedes.

¡Amigos, brazos arriba! Nuestras oraciones y pensamientos están con ustedes todos los días. Por favor, oren por nosotros.



Scott Hoefker

(Pastor principal, *Ministerios de la Iglesia de Dios*)

E-mail: [tshoefker@cogministries.org](mailto:tshoefker@cogministries.org) / Sitio en Internet: [www.cogministries.org](http://www.cogministries.org)

Teléfono en oficinas: 251-930-1797 / P.O. Box 983, Daphne, AL 36526-0983